

S.M./R.20

**NUESTRO**

ORGANO DE LA OBRA

**AUXILIO**

SALESIANA EN MENORCA



VI

## El germen de los Oratorios Festivos

Las poéticas escenas que en los campos lindantes a la casita *dei Becchi* se desarrollaron en los primeros años de la vida pastoril del niño Juan Bosco repitiéronse en la casa Moglia consiguiendo nuestro pequeño héroe hacerse muchos amiguitos atraídos por su bondad y cariño y por la admiración a sus sorprendentes juegos.

Las reuniones tenían lugar principalmente los domingos por la tarde y allí en el contiguo pajar, o bajo alguna morera, se disponían quietos o ansiosos en semicírculo, mientras Juanito sentado sobre un haz de heno, o sobre una piedra, les repetía la explicación de la doctrina que habían oído en la iglesia, narraba un bonito ejemplo,

les enseñaba la manera de rezar el rosario, las letanías de la Virgen y se cantaba alguna copla.

Su ardiente celo no se mostró satisfecho con esto y consiguió, después de algunas semanas, verse rodeado de la juventud del pueblecito de Moncucco donde debía ir para asistir a las funciones de la iglesia. El párroco, celoso sacerdote, conociendo desde el primer instante su piedad sincera, no común en aquellos jovencitos, y viendo el muchísimo bien que podía hacer no sólo le animó sino que, como mejor pudo, le apoyó eficazmente y después cuando Juanito se despidió de aquellos lugares que tan queridos se le habían hecho, él mismo por muchos años, continuó dirigiendo aquellas reuniones que fueron para Juanito el primer germen de los Oratorios Festivos.

## En el Santuario de María Auxiliadora

### Noticias

—El día de San Antonio, Patrón de esta Isla, hizo su primera comunión a los pies de la Virgen Auxiliadora el buen alumno de este Colegio Mateo Florit Benjam. Acompañáronle en tan solemne acto su madre y demás familia.

—El 28 del pasado enero celebróse en el altar de María Auxiliadora un turno de misas en sufragio del alma del Rdo. D. Jerónimo Florit, q. e. p. d.

—En agradecimiento de especiales favores obtenidos de la Virgen Auxiliadora, cantáronse durante el pasado mes cuatro misas solemnes.

—Continúan con gran fervor y concurrencia los *Siete Domingos de San José*, viéndose la Mesa eucarística muy concurrida.

—Del 11 al 15 de marzo nuestros alumnos practicarán los *Ejercicios Espirituales*, predicándoles las Meditaciones el Rdo. P. don Francisco González de las Escuelas Salesianas de Sarriá y las Instrucciones el Rdo. P. Director de este Colegio.—Rogamos a los padres de los alumnos procuren que sus hijos sean puntuales a todos los actos.

### Cultos

*Días festivos.*—Habrá misa a las 6, 7'30,

9'15 y 10.—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

*Días laborables.*—Habrá misa a las 5'30, 6'30, 7 y 7'30. Todos los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de Avemarias, Bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

FEBRERO, 24. — *Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—La misa de 5'30 será con puntos de meditación y consagración a la Virgen Auxiliadora y en la de 7'30 se rezará el rosario y oraciones acostumbradas. Por la tarde, a las 6, salutación a la Virgen Auxiliadora con canto de Ave Marías, plática, Magnificat, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

MARZO, 5.—A las nueve habrá la bendición e imposición de la ceniza antes de principiar la santa misa.

Día 7.—*Primer viernes de mes.*—En las misas de 5'30 se hará el Ejercicio de la Buena Muerte en la forma acostumbrada.

Por la tarde, a las seis se practicará el piadoso Ejercicio del *Via-Crucis*, y seguirá practicándose, a la misma hora, todos los viernes de Cuaresma.

Día 19.—*Fiesta de San José.*—*Para unirnos a las plegarias especiales que en este día elevará el Sumo Pontífice para desagraviar al divino Corazón de Jesús de los ultrajes y sacrilegios cometidos en la desgraciada Rusia y pe-*

dirle el feliz regreso de dicha nación al redil cristiano, a las 7'30 habrá Misa de *Comunión general*, rezándose durante la misma el Santo Rosario.—A las 10 misa solemne con sermón en acción de gracias por favores recibidos de la Virgen Auxiliadora.—Por la tarde, a las 3, canto del Magnificat, sermón y bendición con S. D. M.

#### TESORO ESPIRITUAL

Los Archicofrades, cumpliendo con las debidas obligaciones, pueden ganar, a más de las muchas Indulgencias parciales, *Indulgencia Plenaria* los días 24 (o próximo domingo siguiente) y el 7 de marzo.

## Gracias de María Auxiliadora

*Ciudadela.*—Noviembre de 1929.—Estando mi querida madre gravemente enferma y dando los médicos pocas esperanzas de curación, acudí con gran confianza a la Virgen Auxiliadora prometiéndole hacer celebrar una misa en acción de gracias, si recobraba mi madre la salud perdida. En aquellos mismos días mi hijito de pocos meses de edad vióse también atacado de una grave enfermedad y no dándome los médicos buenas esperanzas de salvarlo, acudí de nuevo a los pies de la que es Salud de los enfermos pidiéndole la curación de mi hijito y

prometiéndole unos hermosos rosarios que poseía. De nuevo tuve que acudir a la Virgen Auxiliadora; pues me ví en peligro de no poder criar a mi hijito. Prometí a la Virgen Santísima hacer celebrar una misa solemne en su Santuario si conseguía lo que deseaba. Gustosa cumpla lo prometido y doy rendidas gracias a la Virgen Auxiliadora por haber atendido mis súplicas.—REMEDIÓ MASSANET.

*Id.*—2 de Febrero de 1930.—Teniendo que pasar a Barcelona para sujetarme a una delicada operación de la vista, me encomendé a María Auxiliadora y prometí publicar la gracia si todo salía bien. Con mucha alegría cumpla mi promesa.—MARIA TRIAY POMAR.

*Id.*—26 de Enero de 1930.—Doy las más expresivas gracias a María Auxiliadora por haber atendido mis ruegos en tres ocasiones especiales: devolviendo la salud a mi querido padre y dándole trabajo cuando estaba en peligro de perderlo y atendiendo mis súplicas al pedirle saliera libre del servicio militar mi hermano. Agradecida de todo hago celebrar una misa en su Santuario.—FRANCISCA MERCADAL.

*Id.*—19 de Enero de 1930.—Al verme atribulada por la enfermedad de una hijita mía, acudí llena de confianza a nuestra buena Madre, María Auxiliadora, implorando la salud de la enferma y empezando a este fin una novena, pro-

metiendo publicar la gracia.—Agradecida a la celestial Madre, cumplo lo prometido y entrego una limosna.—ANTONIA MESQUIDA MAS.

*Id.*—Rita Anglada entrega una limosna en acción de gracias.

## De nuestro Colegio

### ¡Viva el Rey!

Espontáneo salió este grito el día 23 del pasado Enero, onomástico de nuestro Augusto Soberano (q. D. g.) El amor intenso y profunda veneración que nos infiltran en el Colegio se tradujo en patrióticos actos toda la jornada. La mañana empezó con una muy numerosa y fervorosa comunión que ofrecimos a nuestro Señor por la salud de nuestro Rey, Don Alfonso XIII, pidiendo con toda la intensidad de nuestra alma al Sagrado Corazón de Jesús que reinara siempre con el cetro y la corona de nuestro excelso Monarca en nuestra Patria querida: luego actos recreativos y patrióticos ocuparon todo el día.

### San Francisco de Sales

El día 2 del actual fué el escogido para la festividad del Patrono de la Congregación Salesiana y Protector especial de este Colegio. Preparó la fiesta un triduo, predicado por el P. Director del Colegio, quien desarrolló tres temas

dirigidos especialmente a los Cooperadores, exponiendo el verdadero espíritu que debe animarlos, tomando los asuntos del Reglamento de la Pía Unión. Los actos religiosos del día solemne fueron los acostumbrados en tales circunstancias y que forman la parte principal de la fiesta, tomando parte activa en todos ellos los buenos Cooperadores anunciados en el programa del número pasado, sobresaliendo el hermosísimo y original panegírico que hizo el Reverendo Sr. Lic. D. Juan Florit, antiguo alumno de este Colegio, quien sobre las sienes del glorioso Santo puso la doble corona de Patrono de la Congregación y de este Colegio, hablando con entusiasmo de la Bandera Salesiana. Por la tarde, otro antiguo alumno de esta misma Casa Salesiana, Rdo. Sr. Lic. D. José Bosch dió la Conferencia reglamentaria a los Cooperadores, acto que presidió el Ilmo. y Rdmo, Sr. Obispo Coadjutor, Dr. Antonio Cardona, entusiasta Cooperador salesiano y valiosísimo apoyo de la Obra del Beato Bosco en esta ciudad. Como cooperador y como antiguo alumno habló de la enseñanza salesiana, más con el corazón que con los labios, teniendo suspensos a los oyentes cerca de una hora, lo cual demuestra lo escogido del fondo y lo atractivo de la forma: terminó el acto con la Bendición que dió el Corazón Eucarís-

tico de Jesús por manos del Ilustrísimo Prelado, presidente del acto y el canto de la Salve.

### Obsequio a los Cooperadores

El día 9, domingo siguiente a la fiesta de San Francisco de Sales se celebró una reunión familiar de Cooperadores en el salón de actos del Colegio, a los que se obsequió con una velada: todos los números fueron muy escogidos y perfectamente interpretados, esmerándose en su representación los encargados de las partes literaria, dramática y musical, saliendo nuestros buenos cooperadores altamente impresionados y contentísimos.

### Preparando una fiesta

El día 13 del actual se reunieron las Juntas Directivas de las Compañías del Santísimo Sacramento y S. Luis para detallar los obsequios que desean dedicar al Siervo de Dios, Domingo Savio, el día 9 del próximo marzo, aniversario de su santa muerte. Los actos piadosos corresponderán a las grandes festividades, y por la tarde completará la fiesta un acto literario para publicar las virtudes del felicísimo alumno del Beato Juan Bosco, como homenaje al Maestro en el año de su beatificación. En su correspondiente programa se desarrollarán los detalles.

### Cuadro de honor

Durante el mes de Enero se distinguieron por su buena conducta

y esmerada aplicación los siguientes alumnos: José Cavaller T.—Francisco Salort C. — Antonio Pons C.—Juan Bonet Ll.—Sebastián Marqués S.—Miguel Ponsetí B.—Rafael Cortés B.—Francisco Marqués P.—Mateo Prats Ll.—Juan Quetglas B.—Francisco Serra T.—Miguel Aguiló M.—Miguel Taltavull M.—Pedro Casanovas A.—José Mercadal P.—Ramón Cavaller T.—Marcos Mascaró M.

## De nuestra Unión

### Hermoso ejemplo

Se va animando de un modo consolador el Oratorio Festivo del Colegio, creciendo de fiesta en fiesta el número de jóvenes que lo frecuentan. En vista de ello *cuatro* valientes y decididos antiguos alumnos se han ofrecido *expontáneamente* a ayudar para la clase de catecismo, animados por el ejemplo de nuestro dignísimo Presidente, Dr. José Anglada, quien se ha constituido el primer catequista, siguiéndole los jóvenes señores Jaime Llabrés, José Capella y Sebastián Mesquida. Esto constituye un gesto admirable, de que sólo son capaces los que sienten de más cerca los latidos del corazón salesiano. Qué más se puede desear de un antiguo alumno que el trabajar tan directa y eficazmente por la salvación de las almas, asegurando la propia?

### Antiguos Alumnos ilustres

Tras brillantísimos exámenes en sus respectivas Universidades han sido coronados con el más feliz éxito y sus honrosísimos títulos los siguientes jóvenes, los cuales han cursado todos ellos la Primera y Segunda Enseñanza en este Colegio Salesiano: D. Tomás de Salort de Olives, Licenciado en Leyes, D. Luis Florit Terrasa, Licenciado en Farmacia y D. Francisco Llabrés Piris, Licenciado en Medicina. A todos ellos y a sus respectivas familias nuestra más cordial enhorabuena.

### Junta Directiva

El día 20 del pasado Enero, reunióse en sesión mensual, estando presente todos sus miembros. Abrióse el acto con el repaso de los acuerdos anteriores y la presentación de cuentas, dando su conformidad todos los directivos. Luego se presentaron varias bajas de jóvenes por ausentarse de Ciudadela, y se leyeron los nombres de socios nuevos que fueron todos admitidos. Enseguida el Sr. Presidente, propone la cuestión importantísima de la implantación inmediata de un Centro especial para jovencitos menores de 16 años, con el fin de preparar dicho elemento al ingreso a dicha edad en la Unión efectivamente y en el Centro de los mayores. Con entusiasmo y hondo convencimiento expone la idea de la necesidad de

abrir con toda urgencia tal noviciado con un reglamento adecuado, limitando los juegos, las bebidas y las horas de estancia en él, añadiendo algunas obligaciones los domingos y días festivos, y exigiendo la buena conducta para el ingreso definitivo en la Unión o prolongando el período de formación. La idea fué recibida, aprobada y aceptada con gran satisfacción, acordándose empezar las obras, que, estando en prensa el presente número, han tocado a su cumplimiento. Se termina la reunión con el acuerdo de implantar de nuevo en el Centro Mayor un vocal de turno. En el próximo número daremos detalles sobre la inauguración del susodicho local, que se llamará «Centro Domingo Savio».

### Conferencias

El día 24 del pasado tuvimos la dicha de oír al Rdo. Sr. Lic. D. José Bosch, Beneficiado de esta Santa I. C., profesor del Seminario y antiguo alumno de este Colegio Salesiano, quien disertó sobre «El momento actual de la Acción Católica». Expuso de una manera magistral la *necesidad* de dicha acción católica como dignísimo y *necesario* complemento a la acción del sacerdote: detalló los fines principales y los ideales que se propone el apostolado seglar: luego *historió* su desarrollo actual presentando sus múltiples *actividades*, con los que salva y debe

salvar a la sociedad actual, tan necesitada. Merecidos fueron los aplausos y felicitaciones.—Continuó el brillante ciclo de la actual temporada el ilustrado publicista Sr. D. Pedro Sintés Seguí, quien ocupó la tribuna el día 7 del actual, exponiendo acertadísimas y bien razonadas ideas sobre el tema de palpitante actualidad y oportunidad en el mundo social «De la propiedad privada y de los deberes de caridad». Estudió la propiedad bajo su aspecto natural y jurídico, demostrando cómo los *derechos* que de ella dimanar deben enlazarse con los deberes que impone la caridad. Su tema muy bien ideado y mejor demostrado dejó plenamente satisfechos a todos los presentes, quienes felicitaron cordialmente al disertante, después de haber premiado su labor con prolongados aplausos.

### Comunión mensual

En el presente mes será el día 23, domingo anterior al 24, por caer dentro de marzo el domingo siguiente a dicha fecha. Recordamos que durante estas dominicas se practica en este Santuario el piadoso ejercicio de los Siete Domingos de San José. Esperamos que el glorioso Patrono de la Iglesia Universal atraerá el afecto del mayor número posible de miembros de la Unión a tal acto mensual.

## Noticias y Variedades

### Cooperación Salesiana

El Ilmo. y muy amado Sr. Obispo Coadjutor Dr. Cardona, ha visto con gran gusto el buen número de sacerdotes que cooperan a la Obra Salesiana celebrando todos los meses alguna misa según la intención del P. Director de este Colegio. También él, llevado del grande amor que profesa a la Obra del Bto. Bosco, ha querido, a semejanza de Pío IX entre los Cooperadores, que se le ponga el primero de la lista; pues, a más de las limosnas que acostumbra dar, quiere celebrar también una misa todos los meses según la intención de dicho P. Director.

*Creemos bien hacer notar que esto de las misas mensuales es uno de los muchos modos de cooperar y con gusto podemos afirmar que la mayoría del clero menorquín, todo el ciudadelano y especialmente el M.ltre. Cabildo y al frente de todos el Exmo. e Ilmo. señor Obispo diocesano, que es para los hijos de D. Bosco un verdadero padre, forman parte de la Pia Unión de Cooperadores Salesianos.*

### Nueva Celadora

Ha sido nombrada Celadora del Coro n.º 5 de los Cooperadores de Ciudadela D.<sup>a</sup> Antonia Pons Gelabert. Los trabajos que se impone dicha Celadora por el bien

de la Obra Salesiana no dejarán de ser largamente recompensados por la Virgen Auxiliadora y el Beato Juan Bosco.

El día 10 del actual, a las 6 de la tarde, volaba al cielo el alma de la felicísima archicofrade de María Auxiliadora, señora Anita Guitart Pons: murió como mueren los fieles devotos de la Virgen Auxiliadora, sin agonía, contenta, tranquila, teniendo ante su lecho la imagen consoladora de la Virgen del Beato Juan Bosco. El que estas líneas escribe fué el dichosísimo testigo: a las 12 de dicho día le llamó la misma enferma y le pidió por tres veces la bendición de María Auxiliadora, dándosela a cada petición, las que recibió con una devoción inexplicable, edificante. Llamado con urgencia a las 4 de la misma tarde el P. Salesiano de nuevo voló a la cabecera de la santa enferma, la que pidió una y otra bendición de nuestra buena Madre. Y a las 5 y cuarto, como si profetizara su postrera hora, dijo: «Ya es hora de que me despida de todos... que vengan todos a darme un beso para decirme ¡adios! todos, mi padre, mi madre... mi esposo... mis hermanos... mis tios... tías... primos... mi abuelita... no lloreis... estoy contenta... traedme al angelito, mi hijita... pronto, que no podré verla... (la están vistiendo)... pronto, que no podré despedirme... (ahora la traerán)... aprisa, que me voy... adios, angelito, adios, toma un besito, y otro, y otro... no lloreis por mí, que pronto seré

más feliz que vosotros... en el cielo pensaré en todos... ¡María Auxilium Christianorum, ora pro nobis!...» En este momento llegó la extremaunción: la recibió contenta y exclamó: «Si hay algo más que hacer, lo quiero todo, todo, todo... Padre, otra bendición de María Auxiliadora... gracias... a Vd. le encargo despedirme de mi hermano Jaime, sí, de Jaime, yo me despediré desde el cielo...» Cerró los ojos, sólo los abrió tres veces para responder con ellos a las jaculatorias que le sugerían, pues con los labios ya no podía... «María Auxilium...» No lo pudo terminar... la Virgen se contentó con sólo nombrarla... y murió... como mueren los devotos de María Auxiliadora, contenta, sonriente... vestida del hábito de la Virgen del Carmen, parecía que dormía sobre su lecho... ¡Ah! esa flor no se ha marchitado: vive y vivirá en el corazón de su buenísima familia... estas flores no se marchitan...

—Recomendamos también a las oraciones de todas las socias a D.<sup>a</sup> María Salord Pons, Cooperadora. y a la archicofrade, D.<sup>a</sup> Antonia Jover Vivó.—R. I. P.

### Para el altar del Beato Bosco y nueva sacristía del Santuario

Sobrante de las fiestas del Bto. Bosco, 424'70 ptas.—Una piadosa señora, 200'00 ptas.—P. Sala, 30'00 ptas.—Miguel Capellín, 25'00 ptas.—Cepillo del Beato, 79'75 ptas.—Bartolomé Llopis, 5'00 ptas.

(Con Censura Eclesiástica)

∴∴∴

Nuestro Auxilio

∴∴∴

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela